

## Día 21: La Iglesia Laodicense

Dios dio una historia profética de la iglesia cristiana en el libro de Apocalipsis. Apocalipsis 2 y 3 describen siete eras de la historia de la iglesia que se aplican a siete iglesias literales en Asia. También se aplican a siete eras históricas de la iglesia, desde la iglesia apostólica temprana hasta hoy.

La séptima iglesia se describe en Apocalipsis 3:14-21:

*“14 Y escribe al ángel de la iglesia en Laodicea: He aquí el Amén, el testigo fiel y verdadero, el principio de la creación de Dios, dice esto: 15 Yo conozco tus obras, que ni eres frío ni caliente. ¡Ojalá fueses frío o caliente! 16 Pero por cuanto eres tibio, y no frío ni caliente, te vomitaré de mi boca. 17 Porque tú dices: Yo soy rico, y me he enriquecido, y de ninguna cosa tengo necesidad; y no sabes que tú eres un desventurado, miserable, pobre, ciego y desnudo. 18 Por tanto, yo te aconsejo que de mí compres oro refinado en fuego, para que seas rico, y vestiduras blancas para vestirte, y que no se descubra la vergüenza de tu desnudez; y unge tus ojos con colirio, para que veas. 19 Yo reprendo y castigo a todos los que amo; sé, pues, celoso, y arrepiéntete. 20 He aquí, yo estoy a la puerta y llamo; si alguno oye mi voz y abre la puerta, entraré a él, y cenaré con él, y él conmigo. 21 Al que venciere, le daré que se siente conmigo en mi trono, así como yo he vencido, y me he sentado con mi Padre en su trono.” (Apocalipsis 3:14-21)*

La era eclesiástica de hoy se llama Laodicea. La ciudad de Laodicea era conocida por sus baños terapéuticos de hidroterapia fría y caliente. Los beneficios de la hidroterapia son bien conocidos hoy en día, y esto es significativo cuando consideramos que Dios describe a la iglesia de hoy como tibia, ni fría ni caliente (versículo 16). Esto desagrada mucho a Dios, tanto que si la iglesia permanece en esta condición tibia, Dios la vomitará de Su boca.

¿Por qué es tan seria esta condición tibia a los ojos de Dios? La respuesta se ve en Su deseo para la iglesia. Dios desea que la iglesia sea fría o caliente; Él desea que la iglesia tenga un valor “terapéutico” en esta tierra. Verás, una iglesia tibia

no es terapéutica; ofrece poco beneficio a quienes entran en contacto con ella. Dios quiere que la iglesia traiga vida a dondequiera que vaya.

Esto es similar a la declaración de Jesús de que la iglesia debe ser la “*sal de la tierra*”:

“*Vosotros sois la sal de la tierra; pero si la sal se desvaneciere, ¿con qué será salada? No sirve más para nada, sino para ser echada fuera y hollada por los hombres*” (Mateo 5:13).

Tanto la sal como la hidroterapia fría y caliente son terapéuticas. Jesús dijo en Apocalipsis que aquellos que permanezcan en una condición tibia y no terapéutica serán vomitados de Su boca. En Mateo dice que la sal que ha “*perdido su sabor*” será “*echada fuera*” (5:13). Jesús está diciendo lo mismo tanto en Apocalipsis como en Mateo. Si la iglesia no es terapéutica, no tiene valor para Dios y finalmente será apartada de Él.

### **Dios desea que la iglesia sea fría o caliente**

Jesús reveló cómo la vida fluiría de Su iglesia cuando dijo: “*El que cree en mí, como ha dicho la Escritura, de su interior correrán ríos de agua viva.*” Juan interpretó lo que Jesús quiso decir de esta manera: “*Pero esto dijo del Espíritu que habían de recibir los que creyesen en él; pues aún no había venido el Espíritu Santo, porque Jesús no había sido aún glorificado*” (Juan 7:38, 39). A través del bautismo del Espíritu Santo, la vida fluiría de la iglesia.

Podemos ver claramente que la advertencia de Dios a los cristianos laodiceses de los últimos días es muy seria. Debemos despertar a nuestra condición y permitir que Dios nos cambie de no terapéuticos a terapéuticos si queremos estar listos para encontrarnos con Jesús cuando Él venga. La triste verdad es que los cristianos laodiceses ni siquiera son conscientes de su peligrosa condición espiritual:

“*Porque tú dices: Yo soy rico, y me he enriquecido, y de ninguna cosa tengo necesidad; y no sabes que tú eres un desventurado, miserable, pobre, ciego y desnudo*” (Apocalipsis 3:17).

## Reflexión y Debate Personal

*¿Qué quiere decir la Biblia cuando Dios dice que la iglesia de hoy es tibia?*

*¿Por qué desea Dios que la iglesia sea fría o caliente?*

*¿Qué le sucederá a un individuo que no cambie su condición tibia?*

*¿Cuáles crees que son las evidencias de que una congregación local puede ser tibia?*

*¿Qué crees que podría ser una evidencia de que eres un cristiano tibio?*

## Actividad de Oración

Llama a tu compañero de oración y discute esta devoción con él/ella. Ora con tu compañero de oración:

*Para que Dios continúe bautizando a cada uno de ustedes con Su Espíritu Santo.*

*Para que Dios saque a Su iglesia de su condición tibia y laodicense.*

*Por las personas en tu lista de oración.*

INCLUYE EL SIGUIENTE VERSÍCULO BÍBLICO EN TU ORACIÓN:  
“Vuélvete a mí, y ten misericordia de mí, porque estoy desolado y afligido. Las angustias de mi corazón se han aumentado; sácame de mis congojas. Mira mi aflicción y mi dolor, y perdona todos mis pecados” (Salmo 25:16-18).

Ten misericordia de nosotros, porque estamos espiritualmente desolados y afligidos. Perdona nuestros pecados y sácanos de nuestra condición laodicense.